
Einwohnerrat Wettingen 2018-1315

Postulat Fraktion GLP vom 21. Juni 2018 betreffend Abschaltung der Strassenbeleuch-
tung in Wettingen während der Nachtstunden

Antrag

Wir bitten den Gemeinderat, die Abschaltung der Strassenbeleuchtung in Wettingen während 
den Nachtstunden unter der Woche (jeweils So – Do von 01.00 – 05.00 Uhr) einzuführen.

Begründung

Ist-Zustand: In Wettingen brennen während der ganzen Nacht die Strassenlaternen mit voller 
Leuchtkapazität, während Nachbargemeinden wie z.B. Baden, Ennetbaden, Würenlos und 
Siggenthal die Beleuchtung zwischen 01.00 und 05.00 Uhr werktags abstellen.

Vision: Wettingen profitiert von den positiven Erfahrungen aus den Testläufen seiner Nachbarn 
(v.a. Baden) und stellt in Zukunft die Beleuchtung ebenfalls um. Damit kann Strom gespart 
werden und die Lichtverschmutzung gesenkt werden. Damit würden die Gemeindefinanzen, 
das Klima und nachtaktive Tiere (z.B. Insekten, in der Nacht ziehende Vögel etc.) geschützt. 
Die Erfahrungen der Nachbargemeinden zeigen, dass Bedenken betreffend Sicherheit unbe-
gründet sind.

Technisch wäre eine Abschaltung in Wettingen sicherlich machbar. Es müssten vielleicht an 
verschiedenen Trafostationen geringfügige Änderungen gemacht werden. Technisch wird die 
Umsetzung jedoch immer einfacher, weil moderne Lampen immer öfter einzeln vom PC aus 
angesteuert werden können.

Aber wie steht es um die Sicherheit? Baden hat eine ganz radikale Lösung, bei der sogar die 
Fussgängerstreifen in der Nacht unbeleuchtet bleiben. Bisher sind aber keine der anfänglichen 
Sicherheitsbefürchtungen eingetreten. Die Polizei verzeichnet keine zusätzlichen Einsätze 
während den "dunklen Stunden". Es gab weder nennenswerte Unfälle noch Bürgerklagen.

Der Kanton favorisiert Lösungen mit beleuchteten Kantonsstrassen oder mindestens beleuch-
teten Fussgängerstreifen wegen der Verkehrssicherheit. Ein allfälliges Konzept sollte daher 
frühestmöglich mit dem Kanton koordiniert werden.

Zusammenfassung der Erfahrungen aus Baden:
Rückmeldungen bisher: Keine. Niemand scheint sich daran zu stören. Es gibt seither auch 
nicht mehr Telefone bei der Polizei. Das Sicherheitsgefühl scheint nicht beeinträchtigt. Die 
Leute merken von der Abschaltung meist gar nichts, weil die meisten dann sowieso schlafen.

Einsparungen pro Jahr: Für Baden mehrere Fr. 10'000.00. Dazu kommen die ökologischen 
Verbesserungen.
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